

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 08/2026



Bundespolitik aktuell

Bundesgesundheitsministerin Nina Warken hat die [Weiterentwicklung](#) der Digitalisierungsstrategie für das Gesundheitswesen vorgestellt. Im Zuge des geplanten Primärversorgungssystems soll die elektronische Patientenakte eine zentrale Rolle einnehmen. Die vorgesehene digitale Terminvergabe soll auf einer gemeinsamen Termindatenbank von gematik und Selbstverwaltung basieren. Noch im ersten Quartal dieses Jahres ist ein Referentenentwurf für ein neues Digitalgesetz angekündigt.

Von Arendsee bis Zeitz

Am **Paul Gerhardt Stift in Wittenberg** wurde erstmals erfolgreich eine [Carotis-Stentimplantation](#) durchgeführt. Mit diesem minimal-invasiven Verfahren kann eine hochgradige Verengung der Halsschlagader behandelt werden – eine der häufigsten Ursachen für Schlaganfälle – und es bietet eine schonende Alternative zur offenen Operation, insbesondere für ältere Patientinnen und Patienten oder Menschen mit erhöhtem Operationsrisiko.

Das Endoprothetikzentrum der **Universitätsmedizin Magdeburg** hat erneut die höchste [Zertifizierungsstufe](#) von „EndoCert“ erhalten. Als einzige Einrichtung in Sachsen-Anhalt deckt das Zentrum sämtliche Module der Endoprothetik der Maximalversorgung vollständig ab. Für Patientinnen und Patienten bedeutet die Zertifizierung kurze Wege, eingespielte Abläufe und ein Höchstmaß an medizinischer Sicherheit.

Mit Professor Dr. med. **Nagy Naguib** kehrt ein bekanntes Gesicht ans **AMEOS Klinikum Halberstadt** zurück. Der [Facharzt für Radiologie](#) war bereits von 2019 bis Anfang 2024 als leitender Oberarzt in der Klinik für Radiologie tätig. Bis Ende Mai 2026 wird er die Klinik gemeinsam mit Chefarzt Dr. med. **Stephan Niestroj** führen, der anschließend nach langjähriger Tätigkeit in den Ruhestand geht.

Mit einem neuen Projektnachmittag „Mentale Gesundheit kindgerecht erleben – Ein Nachmittag für kleine Helden“ richtet sich die Psychiatrische Institutsambulanz der **Universitätsklinik Halle** an Kinder der 3. und 4. Klasse. Ziel ist es, Verständnis zu fördern, Unsicherheiten abzubauen und psychische Gesundheit altersgerecht sowie ohne Tabus zu vermitteln. Das [Projekt](#) ist für Schulklassen und Hortgruppen konzipiert und setzt auf Prävention und Gesundheitsförderung statt auf medizinische Aufklärung im engeren Sinne.

Die **Lungenklinik Lostau** hat erfolgreich die [Rezertifizierung](#) als Lungenkrebszentrum der **Deutschen Krebsgesellschaft (DKG)** durchlaufen. Das Audit bestätigte die hohe Qualität der interdisziplinären Zusammenarbeit sowie die konsequente Umsetzung der zertifizierungsrelevanten Anforderungen. Für Patientinnen und Patienten heißt das: Therapieentscheidungen werden interdisziplinär abgestimmt, Diagnostik und Behandlung sind eng koordiniert und unterstützende Angebote wie Psychoonkologie, Sozialdienst oder Ernährungsmanagement werden strukturiert in die Versorgung einbezogen.

Ebenfalls DKG-rezertifiziert wurde das Hautkrebszentrum Dessau-Anhalt am **Städtischen Klinikum Dessau**. Die [Auszeichnung](#) bestätigt die seit Jahren hohe Qualität in Prävention, Diagnostik, Therapie und Nachsorge bösartiger Hauttumoren. Zugleich verpflichten sich zertifizierte Zentren zur kontinuierlichen Weiterentwicklung ihrer Arbeit, zur konsequenten Umsetzung wissenschaftlicher Leitlinien sowie zur Erfüllung umfangreicher fachlicher und struktureller Anforderungen.

Kurz und knapp

Die **Universitätsmedizin Magdeburg** untersucht in der deutschlandweit größten [Studie](#) zur telemedizinischen Prävention von Herz-Kreislauf-Erkrankungen, wie Telemedizin helfen kann, das Risiko für Herzinfarkte und Schlaganfälle zu senken – aktuell werden noch letzte Teilnehmende gesucht.

Das **Klinikum Magdeburg** wurde bei den „CommAwards 2025“ vom CommClubs Bayern e.V. für den [Podcast „True Keim“](#) in der Kategorie „Health PR Kampagne“ ausgezeichnet.

Für Rückfragen: Techniker Krankenkasse Landesvertretung Sachsen-Anhalt | Tel. 0391 – 73 94 400
tk.de/lv-sachsenanhalt | [LinkedIn](#) | lv-sachsen-anhalt@tk.de